



La fuerte caída de la inflación en Argentina tras el primer año de Javier Milei

El IPC nacional anotó un alza mensual de 2,7%. Con esto, la variación interanual cayó de 166% a 117,8%. El ministro de Economía, Luis Caputo, celebró la cifra.

SOFÍA ARAVENA

—Era uno de los datos más esperados por los inversionistas argentinos. El IPC de diciembre subió 2,7% y se ubicó en línea con las expectativas de los analistas, según datos divulgados este martes por el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos (Indec).

En su medición anual la inflación avanzó un 117,8%, muy por debajo del 211,4% que registró en 2023. De inmediato, desde el gobierno celebraron esta cifra inflacionaria.

“La variación interanual del IPC Nacional fue de 117,8% i.a., siendo el octavo mes consecutivo de desaceleración en la comparación contra igual mes del año anterior, y contrastando con el 211,4% de inflación registrado en 2023. La inflación anunciada hoy (este martes) fue la menor para diciembre desde 2018, fueron parte de las palabras del ministro de Economía, Luis Caputo en su cuenta de X.

El Indec dijo que la división de mayor aumento fue Vivienda, agua, electricidad, gas y otros combustibles (5,3%), aumentos en Alquiler de vivienda y gastos conexos y Electricidad, gas y otros combustibles, y la división Comunicación (5,0%), por las alzas en telefonía e internet.

En las encuestas que se habían divulgado en estos días, el mercado esperaba una cifra superior a la de noviembre, dado al alza de algunos precios ante el comienzo de las vacaciones en el vecino país. Las proyecciones oscilaban entre 2,3% y 3,0% para el último mes de 2024.

“Tras cerrar el 2023 con una inflación

mensual corriendo al 25,5%, finalizar el 2024 con un nivel apenas 0,5 puntos porcentuales por encima de la tasa del *crawling-peg* (2%) evidencia un avance notable en la estabilización económica”, dijo a Reuters Clara Alesina, economista de la Fundación Libertad y Progreso.

El gobierno de Javier Milei ya ha fijado su meta inflacionaria para 2025, y espera que el IPC baje a dos dígitos, según estableció en el proyecto de Presupuestos.

De hecho, el gobierno trasandino apunta a tener un mejor registro inflacionario que el que logró el entonces presidente Mauricio Macri en 2017, cuando el IPC anual fue de 24,8%. De todas formas, el registro fue mayor al que se había fijado el Banco Central en ese momento.

Para este primer mes del año, los analistas estiman una cifra inflacionaria de 2%, por alzas en alimentos y bebidas en medio del inicio del período estival.

DEVALUACIÓN DEL PESO

Tras el dato de IPC de diciembre divulgado este martes, el banco central argentino (BCRA) dijo que reduce el nivel devaluatorio del peso (*crawling peg*) a 1% mensual, desde el 2% previo.

“En consideración de la consolidación observada en la trayectoria inflacionaria de los últimos meses, y en las expectativas de baja de la inflación, el BCRA establece un nuevo sendero de desplazamiento de 1% mensual para el tipo de cambio, comenzando el 1 de febrero de 2025, dijo el ente rector este martes. ●